

Organizada por el Centro de estudiantes de Elavarría y con el auspicio de la Universidad Nacional del Sur, dió comienzo en la citada localidad bonaerense un ciclo de conferencias sobre temas políticos y sociales. En la primera de ellas disertó el Dr. Sergie Karakachoff, dirigente del Movimiento de Renovación y cambio de la UCR, quien se refirió al tema "Argentina 1973: Liberación o Dependencia". El político platense fue presentado por el secretario de la alta casa de estudios bahiense, Dr. Everardo Foschini. Estuvo presente el rector-interventor de la UNS, Dr. Víctor Benano. Karakachoff comenzó planteando que la alternativa de liberación o dependencia no podía plantearse como una mera consigna proselitista, ya que "es la base fundamental del análisis histórico-político de nuestra realidad argentina".

"Se trata -dijo, refiriéndose a la dependencia- del condicionamiento de unos países por otros, actuando todos en un mismo sistema de intercambio, producción y comercio internacional. O sea: la dependencia existe en el marco del sistema capitalista mundial, de la división internacional del trabajo y del imperialismo". Se refirió luego a la relación entre dependencia y subdesarrollo, acotando que "la dependiente subordinación no se corta sin un cambio profundo en las estructuras económicas. No puede romperse dentro del sistema vigente, ya que el mismo está organizado para funcionar en la esfera de la sujeción a las grandes metrópolis siempre altamente desarrolladas".

Historió el proceso señalado en la República Argentina, señalando que el mismo comienza en los albores de nuestra historia, "con nuestra definición como granero del mundo". Explicó también el disertante que la línea no se corta cuando se inicia el período de industrialización por sustitución de importaciones, sino que -por el contrario- "se profundiza, por la necesidad creciente de insumos para movilizar la industria nacional".

Al analizar las etapas del frigeonismo y del peronismo, señaló para ambas que habían resentido el poder de las oligarquías dominantes, pero no habían terminado completamente con ellas, "lo cual hizo significó en ambas experiencias la vuelta del régimen al poder político". Significó al respecto que "esta es la experiencia que los argentinos ubicados en la línea nacional, sin distinción de parcialidades partidarias, debemos extraer de nuestra historia para que no se repita. La liberación no se dará a través de los planes de la CGR, aunque estos puedan aceptarse como primera etapa de acción del gobierno popular; la liberación definitiva transitará necesariamente los caminos del socialismo".

En la parte final de la conferencia, el Dr. Karakachoff se refirió ~~extensamente~~ ~~extensamente~~ al actual gobierno, señalando que "el hecho de Ezeiza demostró con toda crudeza y mucho antes de lo que pensábamos, que en el seno del peronismo también se enfrentan pueblo y antipueblo ~~///pp//pp/~~".

En clara referencia a los ministros de Interior y RR.EE, manifestó el dirigente del sector alfonsinista que "apoyamos calurosamente a los que derogan la legislación represiva y liberan los rehenes de la dictadura y enfrentan valientemente los viejos conceptos represivos adentrados en el aparato policial; a quienes ubican diplomáticamente a nuestro país fuera de la hegemonía estadounidense y denuncian a la OEA como ministerio de colonias del imperialismo yanqui. No podía un ~~existente~~ ^{radical} plantear otra cosa -agregó Karakachoff- ya que esta es la mejor tradición de Hipólito Yrigoyen. Y es sintomático que quienes impulsan estas políticas sean obstaculizados por quienes dicen representar al sector laboral y callan ante la suspensión por dos años de las paritarias".

Contestando a una pregunta del público, ya que al final se debatió sobre el tema considerado, el disertante explicó que no discrepaba con las entrevistas entre el general Perón y el Dr. Balbín, pero que la "acción del radicalismo no debe limitarse a un apoyo verbal a las instituciones de una democracia formal que, ~~salvo~~ ~~salvo~~ sola, no sirve para nada. Nosotros vamos más allá y proclamamos la necesidad de que todos los radicales participen en las movilizaciones populares y surdan desde las bases coincidencias políticas de fondo con la tendencia que en el movimiento mayoritario está comprometida con el cambio revolucionario, ya que esta línea trasciende ampliamente las parcialidades partidarias".